
 

 

Carême 2024 
Aller vers les « Sens-Ciel » 

G o û t e r  à  l a  P r i è r e  e t  a u  S i l e n c e  
- Temps de silence intérieur IFP Oratoire  LUN, MAR, JEU, VEN 12H - 14H 

- Temps de prière IFP Oratoire MER 13H - 13H15 

- Office Milieu du jour  Chapelle ND-Treille  VEN 12H30 – 13H (POUR LA PAIX DANS LE MONDE) 

- Messe Maison Paul VI LILLE MAR 12H15 - 12H40 * 

- Messe à la bougie Chapelle universitaire LILLE MAR 22H00 

- Sacrement de réconciliation  Cathédrale ND-Treille MAR, MER, JEU 16H - 17H & SAM 15H - 17H30 

     Eglise Saint-Maurice LILLE  LUN AU VEN 15H30 - 17H30 & SAM 13H - 17H30 * 

- Office des vêpres  Cathédrale ND-Treille DIM 17H - 17H30    

- Pasto’Fil Pasto-Fête HTTPS://VIEW.GENIAL.LY/65C393174A475400144BD995/PRESENTATION-PLATEAU-PASTOFIL-PAQUES  

* Sauf vacances scolaires 

19 mars 2024 :  
Chapelle universitaire 

 

 

« Ouvrez grands les yeux… » 

Les savants de l'Antiquité pensaient que l'œil éclairait de sa lumière les objets qu'il regardait, comme une espèce 
de projecteur. Ainsi nous serions responsables de ce que nous voyons. Jésus sur un plan qui n'est plus 
ophtalmologique cette fois, mais spirituel, nous dit quelque chose d'assez similaire : « La lampe du corps, c’est 
l’œil. Donc, si ton œil est limpide, ton corps tout entier sera dans la lumière ; mais si ton œil est mauvais, ton 
corps tout entier sera dans les ténèbres. Si donc la lumière qui est en toi est ténèbres, comme elles seront 
grandes, les ténèbres ! » (Mt 6,22-23). Nous voici mis en garde... en effet voir c'est déjà observer, discerner, 
chercher à comprendre, ou évaluer une situation. 
 

Rien n'est plus angoissant que « d'agir en aveugle », la vue serait donc le sens « royal » par excellence et de fait 
comme voyants nous lui attachons peut-être une importance sans égale. Mais suis-je de ceux qui voient ou de ceux qui regardent, 
spectateur ou observateur ? Quel est le regard que je porte sur le monde et mon existence, 
critique, amer, désabusé, émerveillé, amusé ou éventuellement désintéressé, et le pire, 
indifférent ou absent ? C'est peut-être là que Jésus veut nous entrainer ou plutôt nous guider 
malgré nos cécités. Il ne nous accuse pas d'être mauvais, il nous invite à faire une « mise au 
point ». Pendant le carême, il faut essayer d'éviter le « flou » pour être plus « net ».  
« Le regard a parfois besoin d'être guéri » (Mt7,3-5) Jésus est celui qui peut guérir nos yeux, 
même si, pour paraphraser Saint-Exupéry : « on ne voit bien qu'avec le cœur », ce qui tombe 
bien parce que c'est encore plus son domaine (même s’il a guéri pas mal d'aveugles).  

 

Alors soyons attentifs : quand je pose mon regard sur un autre avec douceur 
ou sans l'ombre d'un reproche, est-ce que dans l'étranger, je vois un frère ? 
Dans le marginal, celui qui appelle au secours ? Dans la différence : une 
espérance ?  
Pour conclure, en paraphrasant un peintre cette fois : « C'est le regardeur qui 
fait le tableau », Jésus nous dirait, lui : « C'est ton regard qui fait ce que tu 
vois ».  

Père Bertrand LEDIEU, Diocèse d’AMIENS                  Chapelle Universitaire St-Joseph UCL

     
 

   I N S P I R A T I O N                                                                 
 

Si le grain de blé tombé en terre meurt, il porte beaucoup de fruit. » 

Évangile de Jésus Christ selon Saint-Jean 12, 20-33 

En ce temps-là, il y avait quelques Grecs parmi ceux qui étaient montés à Jérusalem pour adorer Dieu 

pendant la fête de la Pâque. Ils abordèrent Philippe, qui était de Bethsaïde en Galilée, et lui firent cette 

demande : « Nous voudrions voir Jésus. » Philippe va le dire à André, et tous deux vont le dire à Jésus. Alors 

Jésus leur déclare : « L’heure est venue où le Fils de l’homme doit être glorifié. Amen, amen, je vous le dis : si 

le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul ; mais s’il meurt, il porte beaucoup de fruit. Qui aime 

sa vie la perd ; qui s’en détache en ce monde la gardera pour la vie éternelle. Si quelqu’un veut me servir, 

qu’il me suive ; et là où moi je suis, là aussi sera mon serviteur. Si quelqu’un me sert, mon Père l’honorera. 

 
Maintenant mon âme est bouleversée. Que vais-je dire ? “Père, sauve-moi de cette heure” ? – Mais non ! C’est pour cela que je suis 

parvenu à cette heure-ci ! Père, glorifie ton nom ! » Alors, du ciel vint une voix qui disait : « Je l’ai glorifié et je le glorifierai encore. » En 

l’entendant, la foule qui se tenait là disait que c’était un coup de tonnerre. D’autres disaient : « C’est un ange qui lui a parlé. » Mais 

Jésus leur répondit : « Ce n’est pas pour moi qu’il y a eu cette voix, mais pour vous. Maintenant a lieu le jugement de ce monde ; 

maintenant le prince de ce monde va être jeté dehors ; et moi, quand j’aurai été élevé de terre, j’attirerai à moi tous les hommes. » Il 

signifiait par-là de quel genre de mort il allait mourir. 
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